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“一个楼盘接一个楼

盘，一座大厦接一座大厦，
大街上、小区内，那么多房
子到底是谁的？”“动辄就
划走一块黄金宝地，究竟通
过什么程序取得的，实际价
格是多少？”杨圣明代表说，
中国的房地产领域 “透明

度”严重不足，开发量、交易
量、存余量，经常出现大相
径庭的统计数据。因为不够
透明，所以也就容易产生出
诸多的“暗箱操作”，有些
官员拥有不止一套房产，甚
至一买就是几套，拥有高档

别墅的也不在少数。已经成
为商业贿赂的重灾区，房地
产市场的腐败更加隐蔽，更
加触目惊心。

在今年全国两会召开
之前，在新华网特别策划推
出的2007年全国 “两会”

大型系列专题调查中，众多
网民认为房价过高和官商
勾结有关。“尽快实行严厉
的问责制，狠狠打击官商勾
结”成为网民共同的呼声。
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“房地产领域的权钱交

换，最终必然增大房地产开
发的成本，房价又怎能不

高！”全国政协委员郭松海
认为，土地市场大量存在假
招标、假挂牌、假拍卖、真协
议现象；市场交易中工业用
地转为商业用地，价格会直
线飙升，而土地用途变更的
权力掌握在土地规划领导

小组手中，但实际决定权
又往往由分管领导说了
算。又如，因目前规划部门
的自由裁量权太大，随意
变更规划，如控制性详细
规划的变更，一个中等项
目容积率提高零点几个百

分点，就会增加数千万元
的收入；神奇的手，可谓点
“石”成金……最终利益受
损的，还是那些压在房价重
负下的普通群众。
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“要防范房地产领域的

腐败，首先要增加房地产市
场的透明度！”杨圣明代表

建议，应该从征地开始，到
开发，再到销售，对房地产
市场进行“一条龙”式的监
管。比如，在征地环节，究竟
是真招标还是假招标，真挂
牌还是假挂牌，出让价格究
竟是多少，应该切实监管；

在开发环节，房子究竟是哪
一家开发企业的，开发成本
有多高？

在销售环节，房子到底
卖给谁了，消费对象是谁，
也应该切实监管。“而且，上
述所有信息都应该向公众

公开，接受群众监督。”
对此，郭松海委员也提

出了自己的建议：
———房地产开发必须

执行阳光政策，建立公开、
透明的房地产市场。与老百
姓利益密切相关的房地产

开发规划要办事公开，土地
审批、城市拆迁、房屋开发

整个程序等都要公开，实行
公开招投标，把整个工程

“暴露”在群众的视线中，
缩小不良操作空间。阳光是
最好的防腐剂，只有公开透
明，才能尽可能地防止腐败
行为。

———实行项目审批责
任制。在审批过程中，名为

公开招标，暗地里却是一
套约定俗成、心照不宣的
“潜规则”，这在一些权力
部门间暗自潜行。应切实
落实责任制，谁允许规划
指标不完全的项目上市交
易，谁私自更改指标，就应

该追究谁的责任。
———健全监督机制，把

公共权力置于法制和人民
群众的有效监督之下。要强
化公众对房地产开发实施
的监督，加快规划审批监控
体系建设，进一步健全对房

地产、市政公用市场监管制
度，加强后续监管和监控机

制。对发现的问题一查到
底，严肃处理。
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针对当前的房地产领

域商业贿赂现象，杨圣明代
表则向人代会提交建议，由
国土资源部、建设部和国家
统计局共同负责，在全国范
围内开展一次土地和房屋
普查。“做到这点并不难，从
消费环节入手，逐步推行真

名实姓，拥有几套就是几
套，一些通过腐败得来的房
产自然就无所遁形。”杨圣
明代表同时提出，建议由公
安部牵头开展打击假名字、
假身份证假户口的专项活
动，逐步实施全国统一的房

地产买卖、证券交易、居民
储蓄等一切经济活动中的
真名实姓制度，所有的自然
人和法人只准有一个名
字。
“今年两会，物权法是

最大的热点，而房屋就是

最大的‘物权’！”杨圣明
代表提出，惩治腐败，将有
利于更好地落实和执行即
将由全国人大十届五次会
议通过的《物权法》，也为
各级政府调控房地产市场
提供有力支撑。
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张宁宁说，2006年，各

级建设纪检监察部门，在
加强信访督察督办的同
时，加大查办违纪违法案
件的工作力度。

根据省建设厅的统计，全

省建设系统 2006年共查处
违纪违法人员77名。其中，
15人被判处刑罚，9人被司法
机关准备起诉或正在审理中；
19人被开除党籍，20人受到
党内警告处分；在违法违纪人
员中，党员和预备党员55人，

占总人数的71%；建设行政
机关工作人员9人，占12%；
具有管理职能部门的人员28
人，占36%；企事业单位人员
40人，占52%。
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张宁宁组长说，从近几

年案件的查办情况看，5大
重点部位和关键环节的违
法违纪问题比较突出———
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“最容易出事的就是规
划审批！”张宁宁说，在审批
过程中，某些工作人员利用
手中的权力大搞权钱交易，
在索贿或受贿后，擅自变更
规划方案、增加住宅的容积
率（容积率 =总建筑面积 /

土地面积，系数略微改动，
楼盘可销售面积大幅提
高），为开发商牟取暴利。
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工程质量监督也是比
较容易“出事”的环节。据

张透露，现在质检部门中
的一些检测人员，在收受
被检查单位贿赂后，将原
来不合格的建筑工程定为
合格，严重损坏了业主单
位的利益，也对人民的生
命安全极不负责。
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张宁宁说，市政供应事
业产权交易环节也容易出
事。一些经营者为了在资产

评估、取得特许经营许可权
或其它利益时，通过给予财

物、安排旅游等手段拉拢腐
蚀公职人员。
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被建设厅认为还容易出
事的另一个环节就是风景园
林建设。据张宁宁透露，某些

风景园林管理者利用管理职
权，在安排工程、苗木石材采购
等过程中为供应商谋取利益。
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最近的调查发现，住房
公积金的管理环节也容易

“出事”。一些住房公积金
管理中心的公职人员，利用
掌控的巨额公积金的权力，
擅自购买国债、证券或挪作
它用，为小团体或个人谋取
不正当利益。“在一个大市，
就出了问题，目前正在审！”

张宁宁说。
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在昨天的会上，张宁宁

组长通过南京两个案子的
分析，给在座的各位官员上

了一堂意义深远的教育课。
张宁宁说，南京市规

划局城南分局原局长，就
是擅自修改了住宅的容积
率，谋取私利 360多万。另
外一个市的领导，也是因
为类似的问题出事，目前
正在审查。张宁宁提醒说，
现在有的单位甚至集体违

法，有个市的规划领导，竟
然一起开会研究给开发商
增加容积率。

在昨天会上，张宁宁
还特地举了一个最近发生
的例子。他说，江宁区建筑
安装工程质量监督站的四

名工作人员，在检查工程
的过程中，近百次收取施
工单位的贿赂，金额高达
220多万元，目前涉案人
员已移交司法机关。
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针对建设领域出现的

新问题，省建设厅分析认为

主要有三大特点———
首先，建设领域发案部

门具有特定性，主要集中在
规划许可审批、建筑工程承
发包、房地产开发和交易、
市政园林建设、质量检测、
拆迁安置和住房公积金管
理等部门。

同时，建设领域的案件

具有一定的隐蔽性，一些掌
握着一定行政审批权和资
源配置权以及资金管理权
的人员，为了谋取小团体和
个人权利，将权力私有化、
商品化，私下进行 “一对
一”的交易，手段诡秘，不

易暴露。
此外，工程建设活动涉

及到多部门、多行业，案件
一旦发生便呈现出涉案对
象的多层性和人员构成的
多样性、广泛性，“往往会
一人出事牵涉到一帮”。
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虽然党风廉政工作在

全国走在前列，但在昨天的
会上省建设厅依旧明确，今
年将采取有效措施，切实解
决领导干部在廉洁从政方
面存在的突出问题。

其中，要对领导干部利
用职权和职务影响，在房屋

买卖置换中以明显低于市
场价格购置或以劣换优谋
取不正当利益的；以借为名
占用他人住房、小汽车的，
以赌博或变相赌博等形式
收敛钱财的；假借委托他人
投资证券和其他委托理财

等形式获利的；为本人谋取
“期权”利益或以斡旋等形
式为配偶、子女和其他亲友
谋取不正当利益的，要坚决
清理纠正。

此外，省厅还要严格治
理变相公款旅游、超标准超

编制配备使用小汽车、违规
集资合作建房、超标准多占
住房等问题。
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省建设厅昨天自曝家丑：去年77人“出事”；今后领导买“低价房”也算违纪
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